

**GRENZSPHÄREN – HIMMELS-ERDENKLANG  
RAINBACH im Mühlkreis – SHALOM 2019**

**ORGELKONZERT - ERINNERN AN DEN HOLOCAUST  
mit Ansprachen und Rezitation**

**Mag. Dr. Rainer KÖNIG-HOLLERWÖGER**  
(Wien – Znojmo)

ein interkulturelles, interdisziplinäres, europäisches - internationales Projekt  
von IPS-WIEN in Kooperation mit der Gemeinde Rainbach im Mühlkreis  
**30 Jahre Fall des Eisernen Vorhangs – 80 Jahre Okkupation  
von Böhmen und Mähren**

**EHRENSCHUTZ: Mag. Thomas Stelzer**  
Landeshauptmann von Oberösterreich

am  
**Freitag, 4. Oktober 2019**  
um **19:00 Uhr**

**in der Wallfahrtskirche Mariä Himmelfahrt**  
Prager Straße 4  
4261 Rainbach im Mühlkreis

Mit freundlicher Unterstützung durch: die Pfarre Rainbach im Mühlkreis



[www.ips-wien.at](http://www.ips-wien.at)



**Marktgemeinde Rainbach im Mühlkreis**

<http://www.rainbach.at>, [gemeinde@rainbach-muehlkreis.ooe.gv.at](mailto:gemeinde@rainbach-muehlkreis.ooe.gv.at)

Länder, Städte, Kulturen verbindend, in deren Vergangenheit und Gegenwart Licht- und Schattenseiten beleuchtend, kommt es 30 Jahre nach dem „Fall des Eisernen Vorhangs“ und 80 Jahre nach dem Beginn des Zweiten Weltkrieges bei dieser europäischen Veranstaltungsreihe zu einem Erinnern, Bewusstmachen und Mitfühlen mit all jenen, von Ausgrenzung, Vertreibung und Verfolgung Betroffenen. Dabei wird die Aufmerksamkeit durch den virtuosen Wiener Pianisten, Organisten, Autor, Kulturphilosophen, Historiker und Sozialforscher Rainer König-Hollerwöger besonders auf den Holocaust und den damit verbundenen Antisemitismus gewendet. Im Mittelpunkt steht hier eine der in Tschechien bekanntesten Holocaust-Überlebenden aus Brno, Frau Erika Bezdíčková. Sie hatte nicht nur durch die Ermordung ihrer Eltern im KZ-Vernichtungslager Auschwitz-Birkenau, wo sie als Kind war, verloren, sondern auch den sowjetisch geprägten Staatkommunismus erlebt und erlitten. Inspirationsquellen sind der Kirchenbau selbst, der Ort, dessen Landschaft und die Farbenmystik der Kirchenfenster der Mariä Himmelfahrtskirche in Rainbach im Mühlkreis! Ja die erste europäische Pferdeeisenbahn von Gmunden – Linz – Budweis (České Budějovice) wird hier einbezogen!

Wien, Brno, Praha, Znojmo, Rainbach im Mühlkreis Linz im Sommer 2019